



Chronique Locale ROUBAIX

AUJOURD'HUI JEUDI 22 DECEMBRE :

Autour du 22 décembre :
Samedi : Levé à 7 h. 15; couché à 13 h. 15.
Lun. 23. 10 h. 30 quartier du 16; mairie le 24.
Boulangerie : ménageages pour la Journée du 22 (Gagné Noël). Temps très maigre, mais beaucoup plus doux; ciel très nuageux, on peut faire une partie de la journée au soleil. Samedi matin à 10 h. matin : température en forte baisse. Le minimum sera de -10°.
Café : Espagne à Calais (France).
Comité des ménageages du Comité d'assistance à l'Enfance : 10 h. 30. Rues des Bâtés, rue de l'Industrie, 10 h. 30. Ecole maternelle rue du Fauquier, 10 h. 30. Ecole primaire place Notre-Dame, 10 h. 30. Ecole maternelle rue du Fauquier, 10 h. 30. Ecole primaire place Notre-Dame, 10 h. 30.
Déléguée Pierre-de-Roubaix, 90, rue des Longueuses, 14 h. consultation pour enfants.
Déléguée d'Hygiène sociale, 45, rue du Clos, 14 h. consultation pour enfants.
Mairie Waudre (hôtel de Ville), de 9 à 12 h. et de 14 à 17 h.
22 h., 22 bis, rue de l'Abreuvoir; Comité de la jeunesse Catholique, 22 h. 30.

LE DÉGEL

Après plusieurs jours de froid intense, le dégel s'est produit subitement hier matin. Cet adoucissement brusque de la température devait amener la production d'un phénomène quelque peu imprévu. Le sol profond gelé ne put en effet se réchauffer avec la même rapidité que l'air ambiant et la vapeur d'eau de l'atmosphère vint se condenser à sa surface et y former une couche de verglas particulièrement dangereuse pour les piétons et les véhicules.

C'est un intime phénomène qui fit qu'une couche épaisse de glace recouvrit dans la matinée les pierres de nos maisons et particulièrement les bâtiments aux murailles épaisse, tels que l'église St-Martin et l'hôtel de Ville, qui présentent un aspect vraiment curieux sous leur manteau blancâtre.

Passé l'après-midi les chaussées devinrent moins glissantes et le dégel fut bientôt complet. Si les rues qu'elles étaient, la veille, encore, nos rues présentèrent alors l'aspect boueux des jours de pluie.

Souslignons que le service de la voirie met aujourd'hui en mouvement ses bâtonnages automobiles pour leur rendre leur propriété.

Les vingt-cinq années de prêtrise de M. l'abbé Marmuse

ANCIEN VICAIRE DU SACRÉ-CŒUR CURE DE MONCHEAU

La petite commune de Monchau a été créée prochainement le vingt-cinquième



M. l'abbé Marmuse

Anniversaire de l'ordination sacerdotale de son curé, M. l'abbé Marmuse, ancien vicaire de la paroisse du Sacré-Cœur.

Né en 1878, à Estaires, M. l'abbé Marmuse fut ordonné prêtre en 1902. Pendant de nombreuses années étant vicaire à l'église du Sacré-Cœur, il exerce son ministère en notre ville et les habitants de cette paroisse ont gardé vivant le souvenir de ce prêtre qui se dévoua pour eux sans compter.

La guerre de 1914 sépara M. l'abbé Marmuse de ses chers paroissiens mais ne les fit pas oublier. D'abord au Crotoy où il fut employé infirmier dès le début des hostilités puis à Salouïon où il partit en 1916. Il rédigea un petit bulletin : le « Trait-d'Union », où grâce aux renseignements reçus de Roubaix, il donnait à tous ses concitoyens sous les drapés et principalement aux paroissiens du Sacré-Cœur, des nouvelles de leur ville et de leur famille.

Rentré à Roubaix après la guerre, M. l'abbé Marmuse fut nommé en 1919, curé de Monchau par l'archevêque.

Nous nous joignons à tous les anciens paroissiens de M. l'abbé Marmuse pour lui offrir en cette heureuse circonstance nos meilleures vœux et nos respectueuses félicitations.

HALLE FLIPO. — Beurre, 18.75; extra, 20.50 et 23.75; Holland, 17.50; Gruyère, 12.50; Margarine, 7.40; Pain d'épices, 6.25; Confiture, 6. Chocolat, légumes secs. Biscuits, 7 à 11. 415320

FEUILLETON du « JOURNAL de ROUBAIX »
du 22 décembre 1927 N° 47.

Marjolaine

ROMAN DRAMATIQUE
PAR GEORGES SPITZMULLER

DEUXIÈME PARTIE

COEURS EN DETRESSE

VI
Après l'orage

— Non, mon Jacques... Les jours tristes sont finis... Nous ne nous séparerons plus jamais.

Jamais... J'ai tant souffert, loin de moi...
Moi... Oh ! j'aurai cru mourir...

Mais, toute à la fois présente, Lucienne ajoutait à voix basse : Oublisons tout... oublisons l'être édeuil qui nous a fait tant de mal.

— Que veux-tu dire ? Je parle du comte d'Aubincourt, lui qui m'avait ravi à ton affection, qui voulait se faire passer pour toi et qui m'a ennuie... Lui... c'était bien lui... baba

Jacques.

— Hélas... N'y pensons plus. Savourons l'heure divine qui nous réunit... Chassons de notre esprit celle de la séparation.

L'Exposition des Douze au Cercle de l'Industrie ALBERT DESCATOIRE

Né à Lille le 27 décembre 1897, élève de l'Académie De Winter et Jules Adler, Descatoire obtint une médaille d'argent aux Artistes Français en 1920 avec son tableau « Vieilles Flammes » acheté par la ville de Paris pour le Petit Palais. Un autre tableau « Religieuse » fut ensuite acheté par l'Etat. Le « Cabaret flamand » est un succès retentissant au Salon de 1926. Vingt tableaux et dessins exposés au Cercle de l'Industrie permettent aux amateurs de juger le talent de ce jeune artiste plein d'avenir.

ALEXANDRE DESCATOIRE

Qui ne connaît le puissant sculpteur dominoisé né en 1874 ? Entré avec le numéro 1 à l'École des Beaux-Arts, il fut l'élève de J. Thomas et Injalbert d'institut. Il obtint toutes les récompenses, puis le prix de Rome, le Prix Trémont et Saint-Augustin Bouhev, de l'Académie des Beaux-Arts.

Au Salon des Artistes Français cette année il obtint la grande médaille d'honneur, Médaille d'or à l'Exposition universelle en 1900. Ses œuvres principales sont : Jean de Bologne, à Donat : Saint-François de Sales, à Aix-en-Provence ; Berthe Bady, à Paris ; Monuments aux Morts à Roubaix, Donat, Nancy, Chevry, etc. Bustes de S. E. le cardinal Dubois archevêque de Paris, du R. P. Serrières dominicain ; Antoine Génier, Labbe et nombreux groupes d'enfants.

En sus de quelques belles sculptures, Descatoire expose quelques peintures intéressantes d'une note très personnelle.

Les amateurs régionaux assurent le succès de l'exposition de ce grand artiste.

RENAULT. — Agence officielle Delâché, 96, rue Lükermann. — Téléphone 3550.

Le Congrès trimestriel de la Jeunesse catholique

C'est ce soir jeudi, à 20 h. 30, au 16, rue du Vieux-Abreuvoir, que la Fédération de la Jeunesse catholique de Roubaix et de ses cantons tient son Congrès d'hiver.

À l'ordre du jour : un rapport de M. G. Landmann, du Bureau fédéral, sur « Le divorce ».

Tous les groupes d'A.C.J.P., y compris les Cercles de J.O.C., sont invités à y assister au grand complet. La discussion promet d'être des plus intéressantes.

NOBLESSA OBLIGE. — Nos lecteurs ont par correspondance par téléphone (n° 3105) de « meilleur pain de France », de Paris, par la Maison Spreit-Racpaz, angle des rues Jules-Guesde et du Coq-Français. La semaine dernière les cantons a été à lieu au local, 16, boulevard Gambetta, dimanche 18 décembre, à 11 h. Au cours de l'ordre du jour, l'assassinat a été appelle à désigner un candidat à l'élection d'un délégué à l'Office des habillages à son mandat. Le candidat sortant, M. Alphonse Descluse, ayant rempli son mandat à l'unanimité par l'assemblée.

Cette élection aura lieu le jeudi 29 décembre de 10 h. à midi et demie, à l'hôtel de Ville. À cet effet, il est rappelé à toutes les sociétés de secours mutuels affiliées à l'Union des sociétés de secours mutuels de Roubaix et ses cantons à leur siège social, au 16, boulevard Gambetta, dimanche 18 décembre, à 11 h. Au cours de l'ordre du jour, l'assassinat a été appelle à désigner un candidat à l'élection d'un délégué à l'Office des habillages à son mandat.

PAPERS PEINTS et LINOLEUMS. Chir innam. Horiez, 183, r. Epeule. Tel. 2613. 32018

Ircendie d'un magasin de pommes de terre, rue Cadeau

75.000 FRANCS DE DÉGATS

Dans la nuit du mardi à mercredi, un incendie s'est déclaré dans un magasin de pommes de terre, rue Cadeau, dont le propriétaire habite rue de Tourcoing.

Les braves soldats du feu alertés, se rendirent sur les lieux du sinistre et avec l'aide de trois grosses lances, l'aspirant à se rendre maîtris a flammes après quelques heures de vigoureux efforts.

De l'enquête ouverte par M. Fischer, commissaire de police du 5^e arrondissement, il résultait que l'habitant avait été communiqué par un brasero ou se trouvait allumé au milieu du magasin afin d'éviter que la grande quantité de pommes de terre ne soit atteinte par la gelée.

Les dégâts, couverts par l'assurance, sont évalués à plus de 75.000 francs.

FLEURS Artificielles p^r vases et corbeilles. 6^e choix. Bœuf, 36^e ter, rue de Loury. 41530

UNION DES FAMILLES NOMBREUSES (Section du Ravardi et Nouveau-Roubaix).

À l'occasion de son assemblée générale qui aura lieu dimanche prochain, à 5 h., maison des Chêvres, rue Lessu, l'Association des familles nombreuses organise un Arbre de Noël au profit des familles de ses adhérents.

Un cours de cette fêtive famille, il sera donné une soirée festive, suivie d'une brillante tombola.

Les familles nombreuses de ces quartiers sont cordialement invitées. Il sera procédé aux tirages de raffles à partir de 18 h. 30.

TROP GRATTER CUIT. — mieux vaut employer la Pomme Florentine contre toutes les maladies de la peau (eczémas, naux de jambes, dermatoses), tels que l'église St-Martin et l'hôtel de Ville, qui présentent un aspect vraiment curieux sous leur manteau blancâtre.

L'ordre du jour comportant l'examen des avantages d'ordre local accordés aux familles nombreuses par un grand nombre de municipalités, une Commission a été nommée pour examiner et coordonner les demandes des Unions de familles nombreuses de Roubaix.

Le président parvient du congrès des sociétés de l'ordre de la Jeunesse catholique de Roubaix, à 10 h. 30, dans le salon du Grand-Hôtel, rue des Longueuses, 24 à 26, consultation pour enfants.

Déléguée d'Hygiène sociale, 45, rue du Clos, 14 h. consultation pour enfants.

Mairie Waudre (hôtel de Ville), de 9 à 12 h. et de 14 à 17 h.

22 h., 22 bis, rue de l'Abreuvoir; Comité de la jeunesse Catholique, 22 h. 30.

WASQUEHAL

LE NOEL DES FAMILLES NOMBREUSES.

— L'Union des Familles nombreuses de Wasquehal, à l'occasion de la fête de Noël, une petite fête qui se déroulera dimanche matin, à 10 h. 30, à la salle des fêtes de la Mairie. Des lots seront distribués aux enfants de moins de 15 ans.

Grâce à la générosité de la Municipalité et de quelques industriels de la commune, une tombola sera tirée entre tous les bénévoles présents à l'arbre de Noël. Les lots sont très importants et consistent notamment en vêtements divers et variés. Chaque famille représentée participera à cette tombola.

La fête se terminera par une distribution de lots de charbon qui sera rendue aux ayants-droits au cours de l'après-midi.

LA FÊTE DE BIENFAISANCE DE L'AMICALE DU CAPREAU. — La fête de bienfaisance organisée par l'Amicale du Capreau, dans la salle des fêtes du quartier, rapporté un succès dépassant de beaucoup les espérances des organisateurs.

Un événement du concert, M. Louis Lejeune, président, remis à l'Amicale une plaque commémorative.

Le résultat de cette soirée, entier, fut mis à la disposition de l'Amicale.

Les adhésions sont reçues dès aujourd'hui chez M. Février, trésorier, soit à l'Ecole St-Georges.

LE CONSEIL MUNICIPAL s'est réuni sous la présidence de M. Lourmeau, maire. Quinze conseillers étaient présents. Le Conseil donne un avis favorable et définitif aux projets d'aménagement de la commune. Il vote un supplément facultatif de 50 francs à Mme Demoustier, institutrice. Un crédit de 300 francs est octroyé pour les modifications aux décharges des travaux de Marie. M. Pierre Briet est nommé délégué de la Commission de statistique agricole.

A huis clos, diverses demandes d'assistance sont résolues.

FOREST

LES AMIS DE L'ÉCOLE ST-GEORGES. — Jundi dernier dans la salle du Patronage a eu lieu l'Assemblée constitutive des « Amis de l'Ecole St-Georges ».

Après l'exposé du but poursuivi, on donna discours des statuts qui après une courte discussion furent adoptés.

On procéda ensuite à l'élection. Conseil d'Administration ainsi constitué : Président, M. Paul Delannoy; secrétaire, M. Longuet; trésorier, M. Février; membres : MM. J. Delaporte et L. Potel.

Les adhésions sont reçues dès aujourd'hui chez M. Février, trésorier, soit à l'Ecole St-Georges.

LE CONSEIL MUNICIPAL s'est réuni en session ordinaire sous la présidence de M. Chaufray, maire, assisté de M. Nys, adjoint. On débattit des statuts qui après une courte discussion furent adoptés.

Le conseil est autorisé à passer un marché de 100 francs pour la fourniture d'une cloche destinée à remplacer celle dérobée par les Allemands.

La cloche téléphonique sera reliée avec le bureau du secrétariat de Mairie. Quelques modifications seront apportées à l'éclairage des rues; les écoles publiques seront éclairées à l'électricité.

A huis clos, avis favorable est donné à plusieurs demandes d'assistance.

RECETTEUR. — Le Maire reçut à son bureau, 28, rue Principale, deux personnes qui procédaient à l'enregistrement de la taxe de 1928.

Le résultat de cette réception du jeudi 14 décembre sera connu à l'issue de l'assemblée de la commune.

Le résultat de cette réception du jeudi 14 décembre sera connu à l'issue de l'assemblée de la commune.

Le résultat de cette réception du jeudi 14 décembre sera connu à l'issue de l'assemblée de la commune.

Le résultat de cette réception du jeudi 14 décembre sera connu à l'issue de l'assemblée de la commune.

Le résultat de cette réception du jeudi 14 décembre sera connu à l'issue de l'assemblée de la commune.

Le résultat de cette réception du jeudi 14 décembre sera connu à l'issue de l'assemblée de la commune.

Le résultat de cette réception du jeudi 14 décembre sera connu à l'issue de l'assemblée de la commune.

Le résultat de cette réception du jeudi 14 décembre sera connu à l'issue de l'assemblée de la commune.

Le résultat de cette réception du jeudi 14 décembre sera connu à l'issue de l'assemblée de la commune.